
Conseil des Régions le 7 mai 2024 (visio)
Présences : 

Nouvelle Aquitaine : Josette Gadeau      

Auralp Lyon : Jacques Renner 

Bourgogne Franche Comté : Pierre Allain

Bretagne : MT Bausson et MH Phély Bobin

Centre : excusé Dominique Dessagnes 

Charpic : Danielle Bertrand 

Grenoble : Maria Ferrando 

Grand est : Anne Mory Thill 

Ile de France : Jacqueline Archaimbault 

Languedoc Roussillon : Marie Hélène Porcar 

Midi Pyrénées : Renée Tisnes et Danièle Seichan

Nord pas de Calais : MP Sion et r. Ponthieux 

Normandie : Michèle Perrot 

Paca : Anne marie Ratagne 

Pays de la Loire : Nicole Ferrant

Invitée : Elisabeth Fraszczynski 
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Ordre du jour Informations/ Concertation /
Débats

Préconisations / décisions

Engagement d’une 
jeune Volontaire en 
Service Civique 
Témoignage de 
Elisabeth 
Fraszczynski 

Elisabeth coordonne à Thiviers un projet 
d’accompagnement linguistique. 

Elle a souhaité 
-rajeunir l’image du GREF auprès des 
partenaires du projet
-ouvrir de nouvelles pistes. 
-dynamiser l’équipe (17 personnes)

Pour ce faire, elle a engagé une jeune fille, 
VSC. 
Elle a sollicité l’agence de Service Civique, la 
Ligue de l’Enseignement et Régis Ponthieux 
qui a monté le dossier VSC. 

Le GREF doit cotiser à hauteur de 114€ /mois,
mais reçoit 100€ de l’agence. 

La jeune fille travaille 9h par semaine dans les
locaux de la ligue. Elle doit développer 3 
axes :

- Faire connaître l’action sur Thiviers
- Ouvrir de nouvelles voies pour les 

jeunes du territoire
- Créer un évènement final. 

Elisabeth qualifie l’expérience de « FORMIDABLE »

Il faut dire que cette jeune fille a le profil idéal : dynamique, créative. 
Le tutorat s’en trouve allégé.

Une vidéo/ interview, réalisée par Elisabeth, va être transmise aux régions.

Soutenir 
financièrement les 
projets par la création
d’une nouvelle ligne 
budgétaire.  
Intervention de Régis 
Ponthieux chargé de 

Proposition de Régis : 

"Une ligne budgétaire spécifique (hors 
missions de faisabilité) consacrée aux 
financements des projets est créée. Elle 
est alimentée par divers apports : 10% 
des actions, frais de structures des AAP,  
un % de la VEC, certains fonds 

Tout en sachant que cette décision ne rentre pas dans les attributions du CDR, les DR se 
disent favorables à la création de cette ligne. 

2



mission « recherche 
de fonds » 

disponibles non attribués, etc. Elle est 
gérée par la Commission des Projets."

Quand on parle de fonds disponibles non 
attribués, il s’agit de soldes de projets 
terminés. (cf rapport du commissaire aux 
comptes) 

Réponses aux 
questions de la 
« commission 
solidarité. 

- Alimentation 
du fonds ? 

- Redistribution 
aux 
bénéficiaires ? 

La commission « Solidarité » coordonnée par 
Elisabeth Frascinski a fourni aux régions un 
rapport détaillé de ses travaux et propositions. 

 Les DR échangent sur le fait que plusieurs 
initiatives sont déjà prises en région. Ex : 
péréquation pour le partage des frais lors des 
journées régionales (Bretagne, Nouvelle 
Aquitaine) 
-covoiturage et hébergement chez des 
collègues.
Qu’un engagement au CA est accessible à tous
puisque les frais de transport et d’hébergement
(à hauteur de 80€) sont remboursés. 
Par contre, il est vrai que la participation à des
journées comme le séminaire des instances de 
février , les journées géopoliques reste très 
coûteuse. 

Les DR se prononcent pour une alimentation du fonds de manière pérenne par une 
démarche institutionnelle. 
-surtout ne pas augmenter la cotisation, cela irait à contre-courant des décisions de l’AG 
2023. 

Les DR sont favorables à un dispositif type comité de gestion pour la redistribution. 

Les DR pensent que la destination primordiale de cette redistribution est la participation 
à des prises de responsabilité. 

Animation des 
ateliers pris en charge
par les régions. 

Le GPJN a réservé deux plages dédiées à ces 
ateliers :

- Mercredi 19 juin de 9h à 12h 
- Vendredi 21 juin de 14h à 16h 

Maria et Danielle ont anticipé 
 la réflexion et ont proposé un travail pour une
appropriation des fiches de vigilance qui a 
convaincu l’ensemble des DR. 

Les DR sont, majoritairement, en phase avec l’idée d’appropriation des fiches de 
vigilance. 

L’atelier 1 portant sur l’appropriation est bien défini grâce aux propositions de Maria et 
de Danielle. 
L’atelier 2 l’est beaucoup moins. 
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Un nouveau rendez-vous est pris pour le lundi 13 mai à 9h 
il s’agira d’identifier les animateurs des ateliers ,de préciser le contenu de l’atelier 2, de 
déterminer le fil rouge qui soutiendra la réflexion des  2 ateliers. 

Appels à contribution 

 De la région 
Midi Pyrénées

 De Marie 
Pierre Sion 

La région Midi-Pyrénées via Renée et 
Danielle demandent à ce que des volontaires 
viennent tenir des permanences à la librairie 

Marie Pierre a accepté de se charger de la 
coordination du greffonnage.
Elle souhaite être aidée pour le recueil de 
textes,infos…. 

les DR vont faire un appel aux adhérents de leur région. 

La vie en Régions 

Pierre Allain fait part de son engagement au 
sein de son village Monfaucon qui accueille 
10 jeunes migrants. Le département leur a 
refusé le statut de mineurs non accompagnés. 
En conséquence pas de scolarité.
Toutefois, le maire a mis à disposition un local
désaffecté, deux associations de Besançon et 
des habitants de Monfaucon se mobilisent.  
On peut parler de volontariat non organisé. 
La question est : « comment prendre 
en charge des personnes sans 
statut reconnu ?
Pierre se demande si un Volontaire en Service 
Civique pourrait être embauché ? 

Pour pallier au manque de participants en 
journées régionales, 4 régions se réunissent 
pour des journées régionales communes : le 
Centre, la Normandie, le Nord Pas de Calais et
Ile de France 

L’ONG OMEP (Organisation Mondiale 
l’Education Préscolaire) a signé une 
convention avec le GREF. Un VSC de cette 
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organisation sera hébergé au siège du GREF. 
Jacqueline Archaimbault a accepté la fonction 
de référente. 
Régis remarque que c’est une prestation qui 
pourrait rentrer dans les activités du GREF. 

                                                                                                                Secrétaire de séance : MT Bausson 
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